

## ANÁLISIS:

# Los desafíos y avances de la Ley REP en Chile en su primer aniversario

—¿Cómo ha sido el primer año de implementación de la Ley REP para ReSimple? ¿Qué nos podría decir de este?

“El primer año de implementación de la Ley REP ha sido un momento crucial en la evolución de Chile hacia una economía circular. Esta etapa inicial ha marcado un antes y un después en la manera en que el país aborda la gestión de residuos, estableciendo las bases para un sistema más eficiente y sostenible.

Uno de los aspectos más destacables ha sido su capacidad para fomentar una colaboración más estrecha entre distintos actores de la sociedad, como el sector público, privado y la ciudadanía en general. Al integrar múltiples sectores en la búsqueda de soluciones

A un año de la entrada en vigencia de la Ley REP, la gerenta de Marketing y Asuntos Públicos de ReSimple, Macarena Palma, analizó los avances y desafíos de su implementación.

comunes, se ha abierto un espacio para la creación de estrategias conjuntas que buscan optimizar el reciclaje y la revalorización de residuos, lo que ha permitido dar pasos importantes hacia una gestión moderna y eficiente en Chile, aunque sin duda alguna, falta mucho por continuar avanzando”.

—¿Cómo se compara Chile en términos de reciclaje con otros países?

“En términos de reciclaje, Chile aún enfrenta importantes desafíos en comparación con otros países, especialmente dentro de la OCDE.

Actualmente, menos del 10% de los residuos sólidos domiciliarios son reciclados anualmente. Esto nos muestra que, aunque se están tomando medidas para

mejorar, todavía estamos lejos de alcanzar un sistema de gestión de residuos verdaderamente robusto.

Es importante considerar que en Europa la implementación de normativas similares a la Ley REP tardaron más de 20 años en consolidarse y funcionar eficazmente. Este proceso de transición es complejo y requiere tiempo, lo que pone de manifiesto la necesidad de paciencia y persistencia en la adaptación de estos sistemas en Chile. Estamos apenas en el inicio de este camino, dando los primeros pasos hacia un cambio que, sin duda, será gradual”.

—¿Qué rol juega la educación ambiental en la Ley REP?

“La educación ambiental es fundamental en el éxito de la

Ley REP, ya que se sitúa en el centro de todo el proceso. El reciclaje y la correcta gestión de residuos no pueden depender solo de las normativas o de los sistemas de gestión, sino que necesitan del compromiso y participación activa de las personas. Sin ese involucramiento, ningún esfuerzo será suficiente para generar un impacto real y sostenible. En ReSimple somos conscientes de este desafío y por ello hemos trabajado intensamente en campañas de sensibilización y educación que ayuden a las personas a comprender la importancia del reciclaje en su vida diaria. Por ejemplo, con la reciente “ReCueca” que lanzamos en el contexto de las Fiestas Patrias, buscamos que las personas tomaran conciencia de que cada



RESIMPLE

Cuadrillas de ReSimple en terreno.

acción cuenta, y que, con un pequeño aporte desde el hogar, podemos contribuir al éxito de la Ley REP, pero por sobre todo a la protección del medio ambiente.

Finalmente, la educación ambiental es clave para que la ciudadanía comprenda su rol y se convierta en un actor activo en este proceso de cambio hacia una sociedad más sostenible”.